

Faubourg de l'Hôpital 68 Case postale 556 CH-2002 Neuchâtel Tél. 032 889 69 72 Fax 032 889 69 73 ciip@ne.ch www.ciip.ch

Communiqué de presse

5-9 février 2024 - 20° Semaine des médias à l'école en Suisse romande

"Informer sans déformer"

La Semaine des médias à l'école mobilisera plusieurs centaines de classes du 5 au 9 février 2024. C'est la 20^e fois que cette semaine thématique est mise sur pied par le Secrétariat général de la Conférence intercantonale de l'instruction publique de la Suisse romande et du Tessin (CIIP), qui fête quant à elle ses 150 ans d'existence. La révolution des usages médias justifie de renforcer l'éducation numérique à tous les degrés de la scolarité obligatoire et post-obligatoire.

Quel est le risque principal pour les deux années à venir ? "La mésinformation et la désinformation" ont répondu les participants au récent Forum de Davos. Apprendre à identifier les sources fiables et à déjouer les pièges de l'information doit commencer tôt. Puis se perfectionner tout au long de la vie. C'est cet effort que l'Ecole romande entend soutenir, via cette Semaine des médias à l'école et de nouveaux objectifs ancrés dans le <u>Plan d'études romand</u>, pour renforcer la culture et la citoyenneté numériques.

Pas moins de **57 activités** sont proposées cette année aux classes, sous forme de fiches pédagogiques téléchargeables par le corps enseignant sur <u>www.semainedesmedias.ch</u>.

L'édition 2024 en bref

- 50 médias de presse écrite, 10 médias audiovisuels, 3 médias en ligne ainsi que l'agence Keystone-ATS apportent leur contribution (livraison de journaux et accès aux contenus médias sans frais ; mise à disposition de professionnel·les pour des visites de rédactions ou des rencontres dans les écoles).
- 2 concours sont proposés aux classes (réalisation de unes de journaux ou d'interviews radio).
- La Radio Télévision Suisse (RTS) vulgarise l'irruption de l'IA à l'intention d'un jeune public avec la web série "<u>L'intelligence artificielle et le monde des médias</u>" (10 x 3 min). Elle parachève aussi la tournée romande de sa pièce de théâtre "<u>Une jeune dame de 100 ans</u>"
- Des classes de tous les cantons romands diffusent chaque jour des émissions en direct depuis le RadioBus de la HEP-VD. Elles sont diffusées en DAB+, ainsi que sur https://radiobus.fm/ et sur l'app RadioBus (VD: jeudi 1er février, 10h30-14h30; FR: vendredi 2, 10h30-14h30; VS: lundi 5, 10h30-14h30; GE: mardi 6, 10h30-14h30; JU: mercredi 7, 10h30-14h30; BE: jeudi 8, 10h30-14h30; NE: vendredi 9, 10h30-14h30).

La Semaine des médias à l'école n'aurait pas pu perdurer sans la générosité exceptionnelle des médias romands et de diverses entités partenaires depuis 20 ans. La CIIP les remercie pour cet engagement collectif, qui débouche en 2024 sur la possibilité pour les classes de prendre part à une vingtaine d'ateliers pratiques, de rencontrer des dizaines de journalistes, photographes, dessinateurs-trices, infographistes, *community managers*, mais aussi de produire leurs propres contenus médias.

Contact:

Christian Georges, collaborateur scientifique au secrétariat général de la CIIP (www.semainedesmedias.ch)

Tél. direct 032 889 89 26 - Portable 079 711 16 68

Courriel: christian.georges@ne.ch